



El supervisor europeo alerta a las aseguradoras del riesgo geopolítico

E. del Pozo. Madrid

Eiopa, el supervisor europeo de seguros y fondos de pensiones alertó ayer a las entidades de estos sectores, incluidas las reaseguradoras, de los riesgos geopolíticos, incluida la dimensión cibernética. En su informe de estabilidad financiera de junio 2025, este organismo pone el acento también en los riesgos relacionados con la volatilidad de los tipos de cambio, los tipos de interés y las valoraciones de las acciones. Las catástrofes naturales también siguen ejerciendo presión sobre las aseguradoras, apunta Eiopa.

Pese a este complicado panorama mundial, el supervisor europeo afirma que las entidades que trabajan en estos sectores “se mantienen robustas y bien capitalizadas”.

La suma de la posición de capital del sector asegurador europeo, bajo el actual marco de Solvencia II, es “sólida y estable”, a pesar de tener en 2024 ratios más bajas en comparación con finales de 2023. El indicador de solvencia de las aseguradoras de vida disminuyó tras la tendencia alcista de los últimos años y se situó en el 230% a finales de 2024, 16 puntos porcentuales por debajo del 246% de 2023.

Esta evolución se debe principalmente a una ligera disminución de los tipos de interés durante 2024.

La ratio de capital de las aseguradoras mixtas, de no vida y de las reaseguradoras también disminuyó, aunque en menor medida.

Las reaseguradoras del continente reforzaron sus balances y cerraron 2024 con una solvencia del 235%, frente al 223% de 2023.

Sin embargo, afirma Eiopa, “dada su presencia global y sus operaciones multidivisa, las reaseguradoras deberán evaluar continuamente el impacto de las posibles barreras



Petra Hielkema, presidenta de Eiopa.

Las catástrofes naturales también presionan a las aseguradoras, dice Eiopa

comerciales en su negocio”.

“La rentabilidad del sector asegurador también experimentó una mejora notable en 2024”, apunta el supervisor en su informe. La ganancia media de los activos aumentó hasta el 0,7%, frente al 0,6% del año anterior. La rentabilidad media del exceso de activos sobre pasivos –un indicador de la rentabilidad sobre el capital– aumentó del 8% al 9,3%. Eiopa apunta, no obstante, que aunque “la rentabilidad de las inversiones se mantiene sólida, las aseguradoras deben ser cautelosas ante posibles correcciones del mercado en el actual entorno volátil”.

En cuanto a las inversiones, casi dos tercios de las carteras de las aseguradoras son activos de renta fija de bajo riesgo, que pueden ofrecer protección contra las caídas de la valoración del mercado.

A estas exposiciones les siguen las acciones, que representan el 21,7 % de las inversiones de las aseguradoras. Una cuarta parte de la cartera de acciones de las aseguradoras se invierte en acciones estadounidenses, mientras que más de la mitad de las inversiones en acciones de los fondos de pensiones se destinan a empresas estadounidenses, con una notable exposición también a bonos corporativos y gubernamentales estadounidenses.

Eiopa añade que aunque los aranceles se centran en los bienes, estas entidades son vulnerables a los efectos indirectos de una perturbación del comercio mundial.